

# Quelques informations sur Pâques

Pâques est une fête mobile sur le calendrier, elle se tient le dimanche qui suit la pleine lune de l'équinoxe de printemps du 21 mars.

## C'est quoi Pâques pour les Chrétiens ?

C'est la plus grande fête Chrétienne. Le dimanche de Pâques, les Chrétiens célèbrent la Résurrection de Jésus. La fête de Pâques a lieu juste après la Semaine sainte qui s'achève par la mort de Jésus et sa mise au tombeau.

La Résurrection symbolise la victoire de la vie sur la mort. Les catholiques la célèbrent lors d'une messe.



## Quelle est la différence entre Pâque et Pâques ?

« Pâques » vient de l'Hébreu « Pesah », signifiant « passage », et qui a été traduit en Grec (Paskha) et en latin (Pascha).

La Pâque Juive (au singulier) commémore le passage du peuple Hébreu à travers la mer, alors qu'il est poursuivi par l'armée de Pharaon. La mer symboliserait la mort.

La Passion, la mort et la résurrection de Jésus se déroulent pendant la fête Juive.

L'ajout d'un « s » à la fin de Pâques sert donc à différencier la Pâque Juive de celle Chrétienne. Cette différence permet d'évoquer les différents moments commémorés, dans le Christianisme, à ce moment de l'année : la Cène, la Passion, la mort du Christ puis sa Résurrection.



## Pâques autour du monde :

La fête de Pâques varie selon les religions mais également en fonction des pays, voire des régions. Voici quelques exemples :

- En France, les cloches cessent de sonner du jeudi au samedi de la Semaine sainte. On dit qu'elles sont parties à Rome et qu'elles reviennent dans la nuit du samedi au dimanche, en déversant sur leur chemin des œufs pour les enfants.
- En Italie, la brioche de Pâques s'appelle « la Colomba », un gâteau en forme de colombe, symbole de bonne nouvelle.
- En Espagne, des processions et des représentations théâtrales sont organisées dans les rues durant la Semaine sainte. Le gâteau de Pâques est « la Mona ». C'est une brioche dorée sur laquelle certains Espagnols posent des œufs avant de la faire cuire.
- Au Royaume-Uni, ce n'est pas l'agneau mais le jambon qui est servi à Pâques. Le cochon est un symbole de chance pour les Anglais.
- Aux États-Unis, c'est le lapin de Pâques qui apporte des friandises aux enfants. Le lundi de Pâques, une grande chasse aux œufs est organisée par le Président dans les jardins de la Maison Blanche.
- En Allemagne, c'est le feu de Pâques qui réunit parents et enfants à la tombée de la nuit. Symbole du soleil, c'est une ancienne tradition qui célèbre le printemps et la fin du mauvais temps.
- En Grèce, au moment de Pâques, on peut trouver sur les tables, un pain brioché appelé « le Tsoukeri ». Il est souvent garni d'un ou plusieurs œufs durs dont la coquille a été peinte en rouge, pour symboliser le sang du Christ.
- En Australie, c'est le Bilby, un petit marsupial avec de grandes oreilles qui est l'emblème de la fête de Pâques.
- En Pologne, la nuit de Pâques « Wielkanoc » est l'occasion d'exposer les œufs colorés ou décorés de fils de laine.
- En Norvège, en Suède et au Danemark, la couleur jaune qui symbolise le soleil, est la couleur des décorations.
- En Finlande, déguisés en vieilles femmes ou en sorcières, les enfants vont sonner aux maisons où ils reçoivent des bonbons et des chocolats. Cette tradition viendrait d'une ancienne légende selon laquelle les trolls et les sorcières sortaient entre le Vendredi saint et le jour de Pâques.

## Quelques citations :

- « Ne vous abandonnez pas au désespoir. Nous sommes le peuple de Pâques et alléluia est notre chanson. » Le Pape Jean-Paul II
- « La foi rend toutes choses possibles... L'amour rend tout facile. » Dwight Moody (évangéliste du 19<sup>ème</sup> siècle)
- « Le grand cadeau de Pâques est l'espoir. » Basil Hume (évêque Britannique du 20<sup>ème</sup> siècle)
- « La toute première Pâques nous a appris ceci : la vie ne se termine jamais et l'amour ne meurt jamais. » Kate McGahan (écrivaine).

## L'île de Pâques :

Située dans l'océan Pacifique, et appartenant au Chili, elle est connue pour ses mystérieuses statues de pierres porte ce nom car elle fut découverte le jour de Pâques en 1722 par l'explorateur Néerlandais : Jakob Roggeveen.  
Le nom autochtone de cette île est : Rapa Nui.

**Sources** : Le jour du Seigneur.com ; vive-pâques.com ; chrétiensaujourd'hui.com ; geo.fr ; la-croix.com.

